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偶尔打开电视，看见几位股民谈自己炒股的感受，其
中一个人说，股市好的时候，周末在家都觉得无所事事，
闲的难受；股市差的时候，连财经频道都不想看。这一句
话，把散户的心理描绘的惟妙惟肖。

2015年以来，中国股市用两个字形容，就是“疯了”，
这种情况下，虽然炒股的人都知道风险，媒体每天都有人
站出来说泡沫，但人们仍然义无反顾地投入股市。一个普
遍的观点是“停不下来”，一是旁边的人在赚钱，二是对
自己持有的股票抱有希望，而且从账面上看，确实在赚
钱，三是对自己能够在大跌之前逃出来有信心。“身后有
余忘缩手，眼前无路想回头”，红楼梦中的这副对联说的
应该就是这种情况。

股票指数，或者具体到某只股票，如果只涨不跌，确
实是皆大欢喜、大家都赚钱的好事。但是这种理想情况不
会出现，现实的情况是，有涨就有跌，因此，炒股，就是
零和游戏。但为什么大家都觉得赚钱了呢？

股市赚钱大概有三种情况。一是有短期目标，通过炒
股，有了买房子或汽车的钱，至少是首付，这种情况是最
理想的状态，能够及时地把“泡沫”资产变成实物资产，
这是上策；二是现实的消费，有些人喜欢把炒股的利润拿
出来消费，比如年轻人炒股赚钱就买包、买手机，或者旅
游，至于以后赔了本钱，那就先不管，至少在股市好的时
候享受到了，这是中策；三是纯粹为了攒钱，满足于股票
市值的增加，而且随着市值的增加，自己炒股技术的自信
也不断增加，到最后套住的往往是这些人，因此，这是下策。

上策也好，中策下策也罢，好多人炒股停不下来。一种人是
不会停，买了股票一直再涨，卖了后悔，又有了新的热点，再杀进
去，直到大盘下跌，走不动了才停下来；另一种人则是对自己信心
满满，是不想停，相信自己能在下跌的时候逃出来，问题是停不下
来，就能逃出来吗？

牛市的时候，利好的消息出台，股票价格当然上涨。出了利
空的消息，经过短期的调整，利空出尽，股票价格还会反弹，因
此，调整的时候确实总有人“逃”出去。但每次逃出去都发现，
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自从直接与新冠肺炎病人接触后，为了不传染家

人，我要求不回家住宿，医院给我在附近旅馆订了一
个房间。上周日我到礼来公司去检测，幸好是新冠病
毒阴性，让我稍稍松了一口气。谢天谢地，迄今为止
这个医院还没有发现医护人员感染。而且他们所有人
面对凶险的新冠病毒，都履行着医务工作者义不容辞
的责任，毫无怨言。

新冠肺炎的治疗
目 前 对 新 冠 肺 炎 的 治 疗 ， 还 没 有 什 么

特 效 药 。 我 们 现 在 使 用 的 组 合 是 ： 羟 基 氯 喹
（hydroxychloroquine）、阿奇霉素（azithromycin，
即Z-Pak，一种治疗继发性感染的抗生素）和硫酸锌
（zinc sulfate）。其机理为，羟基氯喹可以打开不易
进入细胞的锌的通道，让锌发挥其阻止病毒合成的作
用。不过我的经验是，这些药物对中度和轻症病人或
许有效，但对于重症病人是无能为力的。而且，轻症
病人的好转也未必是药物作用，很可能是病人自愈。
因为目前没有临床实验中必须的正常对照作为对比，
很难从这种应急使用的结果得出结论。

何医生对华人社区的建议：
1、在家里，别出去。
2、出去买菜时带口罩、一次性手套，回来把手套

扔掉。
3、近视的最好戴眼镜，不要带角膜接触镜，多一

层防护。
4、出去回来第一件事是洗手。
5、平时注意不要摸面部。

编者结语：
何成师医生是一位尽职敬业的好医生。从上述

的经历里不难看出，他在没有新冠病毒检测结果时，
当机立断，对患者进行了正确的治疗，而且要求医院
管理层迅速采取医护人员保护措施，在医院建立隔离
区，预防交叉感染。这一坚持使这个医院在完全没有
准备、措手不及的情况下，至今没有一位医护人员被
感染。这就是一位华人医生在印州一个偏远的郡级医
院，躬身冒险、救死扶伤，为印州抗疫所作出的巨大
贡献。

原来割肉的股票又涨了，于是，几次反复之后，再出利空消息，则坐等反
弹。而且确实反弹了，比如上一轮牛市的“半夜鸡叫”，股指在几天之内
经历了千股跌停和千股涨停，下跌超过30%的竟然也能涨回来，于是胆子
越来越大，牛市结束熊市来的时候，大部分人还对反弹抱幻想，最后的结
果，不是割肉离场，就是被套住，逃不出来。

有一首歌叫“曾经心痛”，说“爱情就像人生不能重来，这些道理
我懂，可是真正面对，教我如何放得下”。其实股市也是如此，重来的时
候，股民都没有记性，总是忘记“曾经的心痛”。


